

一人ひとりを大切にしたい 一人ひとりが輝ける 地域とともにある学校

東能勢小中学校だより 3月号

<http://www.ed.town.toyono.osaka.jp>

令和6(2024)年3月

今年度最後の月になりました。保護者の皆さま、地域の皆さまには、今年度も多大なるご協力、ご支援をいただきましたことを感謝申し上げます。

小中一貫教育校となって2年目の今年度は、小・中職員全員で、小規模校だからできること、隣接しているからできること、小中一緒だからできることを、積極的にアイデアを出し合いながら取り組みました。コラボ授業、きょうだい学年活動、合同行事…。昨年度よりもいっそう充実し拡大できたこともありました。おかげさまで、学校自己診断のアンケートでは概ね高評価をいただき、小中一貫教育の良さを児童生徒、保護者の皆さまに感じていただけたようになったことは大変嬉しく思います。後日、学校評価報告書をお配りしますので、ご一読いただければ幸いです。

何事も、初めてのことに挑戦するのは不安です。トンネルの中では前方が暗やみにふさがれて見えますが、前に進まないことには光はさしてきません。抜けないトンネルはない、明けない夜はないと、とりあえず信じてやってみなくてはわからないということがあります。卒業、進級を控えた児童生徒のみなさんも、期待と不安のなかで新しい春に向かっていきます。そのような卒業シーズン、春の予感を感じるこの時期に思い出す歌があります。英語科の教員として教鞭をとっていた時も、この歌の歌詞を通して、義務教育を修了して巣立っていく生徒たちにメッセージを送っていました。人生、辛いこと苦しいことがあるかもしれませんが、必ず光が差し込んで楽になり喜びに満ちるときがくるといふ応援歌です。まだまだ寒さも感じる今日この頃ですが、着実に春は近づいています。新しいいのち、あたたかい希望を秘めている春が。

今、みなさんに贈りたい詩です。

♪ The Rose ♪ by Amanda McBroom

When the night has been too lonely (夜がとても孤独で)

And the road has been too long (道のりがとても長くて)

And you think that love is only (愛(神からの恵)はラッキーな人や)

For the lucky and the strong (強い人にだけあると考えたくなる時)

Just remember in the winter (覚えておいて)

Far beneath the bitter snows (冬には辛い雪のはるか深くに埋まっている)

Lies the seed that with the sun's love (1粒の種もやがて太陽の光を浴びて)

In the spring becomes the rose (春にはバラ(花)を咲かせることを)



それぞれの花が先々で咲きますように…

東能勢中学校 校長 小田恵美子

前期学部(1~4年)からのお知らせ

《今月の主な予定》

- 1日(金) 感謝を伝える会、緊急時一斉下校(レベル2)
- 15日(金) 小学校課程修了式前日準備(4・5年)、1~3年13:30下校
- 18日(月) 小学校課程修了式(5・6年)、1~4年自宅学習
- 21日(木) 4年生を送る会、出発式
- 22日(金) 修了式



中・後期学部(5~9年)からのお知らせ

《今月の主な予定》

- 1日(金) 小学部感謝を伝える会、緊急時下校訓練、9年・8年金融教育
*PTA引継ぎ会19:00~
- 4日(月) 9年公立高校一般選拔出願
- 5日(火) 選挙管理委員会(放課後)
- 7日(木) 9年卒業宣言(5,6限)
- 8日(金) 朝読書最終 8年校外学習、9年金融教育
- 11日(月) 前期児童生徒会役員選挙(6限)
公立高校一般選抜学力検査(発表 19日)
- 12日(火) 府立支援学校検査(発表 14日) 9年営繕活動(5,6限)
- 13日(水) 9年修了式 卒業式予行・準備
- 14日(木) 9年卒業証書授与式、6年小学校課程修了式予行(前期校舎)
- 15日(金) 小学校課程修了式準備(前期校舎)、7,8年ミニ懇談会~19日
- 18日(月) 6年小学校課程修了式(前期校舎)
- 21日(木) 大掃除(5限)、給食最終 *学校運営協議会18:00~
- 22日(金) 修了式、児童生徒会認証交代式(1限)



＜来年度の当面の予定＞

小学校課程入学式 4月8日(月) 午前10時開式(新2~4年通常通り登校)

中学校課程入学式 同日 午後1時開式(新7~9年生登校)

始業式(全学年登校) 9日(火)、2~9年給食開始 10日(水)、離任式 11日(木)

1年給食開始 17日(水)、全国学力・学習状況調査(9,6年) 18日(木)

9年保護者対象修学旅行説明会 19日(金)、家庭訪問 23日(火)~26日(金)

≪2月の主な活動≫

前期学部（1～4年）

5日（月）新入生体験見学

ふたば園の年長さんが4月から小学校に入学するにあたり、体験見学で東能勢小中学校へ来ました。授業の様子や、スタンプラリーでの校内探検を楽しみました。元気に入学するのを楽しみにしています。



6日（火）3年 書初め体験

3年では、ゲストティーチャーの新貝先生をお迎えし、書初め大会をしました。一筆ずつ丁寧に、最後まで集中して取り組みました。

13日（火）3年 8年と交流 東能勢たんけんたい

「もっと知ろう！まちたんけん！～東能勢たんけんたい～」と題し、3年生が校区内のお店などを回り、班ごとに担当する施設を決め、紹介プレゼンテーションを作成しました。そのプレゼンテーションを8年生のみなさんに見てもらい、メッセージやアドバイスをもらいました。



16日（金）4年 中学校校舎での弁当給食試食

栄養教諭に弁当給食に豊能町産の食材が使われていることなど「食事や給食」の話を行いました。この日の弁当給食「カレー・コロッケ・大根サラダ・ブロッコリー・フルーツミックス」を試食しました。「おいし～い」「おかわりないのが残念や～」とみんな楽しんでいました。



27日（火）4年 小学生認知症サポーター養成講座

社会福祉協議会、地域包括支援センター、そして豊能町認知症キャラバン・メイトの方々が、認知症サポーター養成講座の授業に来てくださいました。



中・後期学部（5～9年）

<SDGsの取組> 8年SDGsジュニアフォーラム

10日（土） @ドーンセンター

「2025年日本国際博覧会協会教育プログラム」を活用した「わくわく・どきどきSDGsジュニアプロジェクト」のフォーラム出場権を勝ち取った本校の8年生が出場しました。代表7校のトップバッターでしたが、「なくそうフードロス！使おうフードロス！～小さなことからコツコツと～」というタイトルで工夫を凝らした構成と堂々とした発表で、見事、銀賞に輝きました！（ライブ配信ができず申し訳ございませんでした。3月には大阪教育委員会のHPにUPされる予定です。）5年生は府内小学校とリモートで19日（月）に交流を行いました。



<児童生徒会活動> 能登半島地震募金活動 8日（木）～16日（金）

1月の豊能町児童生徒会交流会で本校の中学生が提案し、復興作業や避難所支援の一助になればと、募金活動を行いました。

<ゲストティーチャーによる教育活動>

5日（月） 5年木育（もくいく） 加羽さん（大工）

木の種類、木材加工などについての講話の後、木材に触って体験学習しました。

6日（火） 6年キャリア教育 織田さん（イルカの調教師）

鳥羽や京都などの水族館でのこと、資格やイルカと仲良くなる方法など、児童の質問に答えながらお話してくださいました。



16日（金） 5年食育 山上さん（ジビエ料理人）

自然環境やの害獣のお話の後、美味しい鹿肉をいただきました。

21日（水） 6年キャリア教育 岡崎さん（コンビニ経営）

店舗での仕事内容や心構え、人気商品などについて、画像と質疑応答でお話してくださいました。

<小中交流活動>

7日（水） 小学部つながりタイム

5年生が考えた「とよの定食」についてのプレゼンを前期校舎で行いました。28日の家庭科の授業で実際に調理しました。

26日（月） 新5・6（現4・5）年交流会

来年度中学校校舎にくる4年生の体験活動第2弾。5年がアテンドしました。それぞれの学年企画のレクリエーションでドッジボールをしました。

避難所開設訓練 24日（土）

自然災害の際、避難所になる本校の体育館にて、訓練を行いました。役場や地域の方が50名ほど参加され、テントやトイレの組み立て練習をしました。



東能勢小中 ブログ

検索



東能勢小中学校の活動を紹介！